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|>’== УралмашВ октябре «Уралмашстрой» выполнил государственный план по генеральному подряду, но, к сожалению, недотянул по работам собственными силами. На обоих участках управления выполнение плана было достигнуто за счет работы субподрядных организаций, которые сделали больше, чем от них ожидали.Прошла половина ноября, а дело у нас идет также из рук вон плохо. По-прежнему простаивают каменщики, арматурщики, бе- (тонщики. Недостаток материалов — вот одна из причин этих простоев.Реконструкция Уралмаша — важнейшая из особо важных строек. Об этом много говорят, пишут. Но только от словесной трескотни проку мало. Многие из руководителей., от 'которых зависит успех строительства, забывают о чрезвычайно важном его значении. А щедрых на обещания среди них много.Вот посмотрите, что получается на деле.В октябре участок № 2 должен был получить 155 тонн арматурного железа. Получил ровно втрое меньше. Из 712 панелей перекрытий с завода имени Ленинского комсомола получено только 255 и то выданы они некомплектно.В ноябре не лучше. С того же завода имени Ленинского комсо-мола наш чить 800 Ежедневно возить по по 16.
участок должен полупанелей перекрытий, их должны были при- 32 штуки, а привозят

Делаем не то, что
намеченощий тов. Давыдов? Ведь он сам заявил, что все плиты будут выданы в срок.Щедры на обещания и работники совнархоза. Там порой «выделяют» лимиты на материалы, которые, как у нас говорят, может получить лишь волшебник Хаттабыч, но он у нас не работает. Именно такие лимиты были выделены на арматурное железо в октябре.Бетоном нас в октябре обещали завалить. Только мы мало верили в это. А те, кто верил, беспокоился, что не хватит фронта для укладки бетона. Но пришел ноябрь и мы убедились, что обеща-ния завалить бетоном,—блеф. Из 1450 кубометров бетона, которые запланированы на ноябрь, за 10 дней мы получили 110. Стройдеталевцы явно помогают нам завалить программу.Но давайте посмотрим, как дела в собственном хозяйстве. Они- то ведь тоже не блещут. Дляизготовления сейчас нужны воздух, бетона его должны

колонн, которые буквально, кактоже нет. А ведь приготовлять на

в планепростой. Бригада И. Ф. Кирил-лова вместо трех машин в этот день получила одну.Мы поинтересовались, дело. Оказывается, на
раствора тольков чем бетонномзаводе безобразно плохо организован труд, слаба дисциплина. Люди приходят на работу не в 7 часов 30 минут, как полагается, а в восемь, а то и позже. Работать завод начинает после восьми. Как же тут ждать раст-вор к началу смены, мальвой организации При нор- производ-

^Трест «Стройдеталь-70» в ноябре по согласованному трафику обязан выдать 240 плит для перекрытия административно-бытового корпуса. Значит, ежедневно должны выдавать 10 штук, а привозят 2—3 штуки. Если так дело пойдет, то эти плиты мы не получим и через три месяца. Что ж - будут делать монтажники и каменщики? Дожидаться, пока раскачаются руководители треста «Стройдеталь-70», его управляю-

управленческом бетонном заводе. Предполагалось, что в ноябре ежедневно будут делать по шесть колонн, а за 10 дней залили всего две. Почему так случилось? Не было бетона. Почему не было бетона? Да по целому ряду причин: то не было цемента, то отсева, то цемент привезли не той марки, то... Но главная причина — нерасторопность руководителей, работников отдела снабжения. Это ясно всем.Бетонный завод нашего управления имеет большое значение. Ведь отсюда получают раствор и каменщики. Но как получают? Вместо того, чтобы доставлять раствор к началу смены, его привозят на час-два позже. 10 ноября, например, 28 каменщиков из бригады тов. Махнева ждали раствор с 8 до 9 часов. Наконец привезли одну машину. За час раствор израсходовали. И снова

ства вполне можно до восьми утра отправлять на наш участок три машины с раствором, а не одну к девяти, как это бывает сейчас. Обязательно нужно организовать трехсменную работу, но пока здесь только две смены.Недостатков у нас хоть отбавляй. Между тем, коллектив хочет и может работать хорошо. И сейчас большинство бригад перевыполняет нормы. Только беда в том' что занимаются люди не теми делами, которые предусмотрены планом.Нам кажется, что работой нашего коллектива должны, наконец, заинтересоваться руководители управления строительства.Мы не ждем, что кто-то приедет для проведения ной оперативки. Пусть товарищи из управления тельства приедут, чтобы ворить с руководителями
из них очеред- лучше строи- пого- участ-ка, с прорабами, мастерами, бригадирами, чтобы на месте изучить положение дел. От этого будет куда больше пользы, чем от совещаний.

А. НИКИТЕНКО, 
арматурщик;

М. КОЛТЫШЕВ, монтажник;
Е. ТУРОВ, бригадир монтаж

ников треста «Уралсталь- 
конструкция»;

Д. СЕМЕНОВ, парторг.

лектива коммунистического труда. За это время каменщики значительно повысили производительность. В сентябре бригада выполнила свой годовой план, а сейчас трудится в счет третьего года семилетки.Укрепились в коллективе дружба, товарищество. Часто ходим вместе в кино, а 10 ноября наш культоргани- затор Валя Трифонова организовала массовый поход в драмтеатр. Смотрели спектакль «Валенсианская вдова».Однако за последнее время у нас в работе встречается немало помех. Правда, нормы по-прежнему перевыполняем. В октябре, например, когда мы завершали кладку общежития-интерната по улице Краснокамской, выполнение норм составило 127 процентов. Но темпы работы могли быть значительно лучше. Дело в том, что стройдеталевцы плохо нас обеспечивают раствором. На две бригады каменщиков привозят две-три машины раствора, которых хватает ровным счетом на час. Механизмов у нас никаких нет. Кирпич, раствор поднимаем на леса вручную. Правда, перед октябрьским праздником нам поставили кран «Пионер», но он до 11 ноября не работал, так как наши руководители участка не смогли вовремя побеспокоиться об установке рубильника для включения электроэнергии.Часть наших рабочих ведет кладку дымовой кирпичной трубы. Работа эта кропотливая, сложная. Нужны

приспособления для подъема материалов. Но мы пока о них только мечтаем. Даже ходовых скоб не можем допроситься. А ведь кладка поднялась уже почти на пять метров. Попробуй-ка наверх доставлять материалы.Общественные организации шестнадцатого управления очень мало внимания уделяют бригадам коммуни* стического труда. Сколько раз, например, поднимался вопрос об организации тех- учебы, об изучении конкретной экономики строительства, но он до сего времени остается нерешенным, хотя в бригаду пришло много новичков. Они крайне, нуждаются в повышений своих технических и экономических знаний.Когда-то на стройке даже читались лекции, но сейчас и это перестали’делать.Не все благополучно в нашем коллективе. Отдельные рабочие, поступившие в бригаду уже после того, как ей было присвоено почетное звание, нарушают трудовую дисциплину, подводят коллектив. Такой случай, например, произошел с Анастасией Федоровой: 5 ноября она раньше времени ушла с работы, а 9 ноября не вышел на работу Николай Похотин. Правда, прогульщикам досталось от членов бригады и они дали слово, что впредь не будут допускать подобных- проступков. Я думаю, что слово они свое сдержат. Ведь никому из нас не позволено забывать о том, что мы носим почетное звание бригады коммунистического труда.
В. РАСКОВАЛОВ, 

бригадир.

0 Всемирной выставке 
1967 года в Москве

Совет Министров СССР принял постановление о проведении 
Всемирной выставки в Москве с 20 мая по 20 ноября 1967 г. Эта 
выставка организуется в соответствии с Конвенцией о международ
ных выставках и решением Международного бюро выставок.

Всемирная выставка 1967 года в Москве будет проводиться под 
девизом «Прогресс и мир».

Для участия во Всемирной выставке будут приглашены все го
сударства, а также международные организации.

Выставка предоставит широкую возможность всем странам, не
зависимо от их государственного устройства и социальной системы, 
продемонстрировать достигнутые ими успехи в области экономики, 
науки, техники и культуры.

Проведение Всемирной выставки совпадает со знаменательной 
датой в жизни советского народа —50-летием Великого Октября.

Совет Министров СССР в своем постановлении отметил, что 
проведение в Советском Союзе Всемирной выставки явится круп
ным событием в международной жизни и будет способствовать рас
ширению экономических, торговых, технических, научных и культур
ных связей между странами.

Совет Министров СССР образовал Государственный комитет 
СССР Всемирной выставки 1967 года в Москве под председатель
ством Первого заместителя Председателя Совета Министров СССР 
тов. Косыгина А. Н.

Генеральным Правительственным комиссаром Всемирной вы
ставки 1967 года в Москве назначен тов. Дудоров И. П.

когда заработают цеха

J 
в

С нетерпением ждут свердловские крупнопанельщики того дня, 
строящегося возле озера Шарташ нового завода ячеистых бетонов.

На снимке: сборка каркаса отделочного цеха. Фото Я. Кунина.



Без механизмов
и техдокументации

На стройках Родины

Ходом реконструкции здания театра музыкальной комедии интересуются многие свердловчане. Не пройдет, пожалуй, дня, чтобы на стройплощадке, не побывали представители городских общественных организаций.Вот уже четвертый месяц, как коллектив нашего, девятого управления 89 треста ведет реконструкцию. За это время мы смогли только разобрать старые строения, перенести действующие коммуникации, заложить Фундамент сценического пристроя и сделать 100 кубометров кладки.На разборке деревянных конструкций и устройстве опалубки для монолитных перекрытий хорошо поработала комплексная бригада К. Евяткевича. Опалубка для перекрытия над вестибюлем, например1 была сделана за полмесяца, хотя срок устанавливался три недели.Потом на стройплощадке установилось некоторое затишье. И все из-за того, что механизаторы второго управления затянули монтаж пятитонного башенного крана УБК-3. Начали его монтировать 5 октября, а 10 ноября на нем еще нельзя было работать. В результате сорван график по кладке пристроя к сцене и не начата кладка стен здания театральной части. К сожалению, очень медленно выполняют наши заказы
В своем отчетном докладе секретарь пар- 

ТИЙНОИ организации16 управления тов. Сотников перескакивал с пятого на десятое. Говоря о росте рядов партии, докладчик тут же ставил производственные задачи перед коллективом, а характеризуя работу членов бюро, почему-то заводил речь о производительности труда рабочих. А в конце своего выступления тов. Сотников так «разошелся», что не замечал даже абсурдности своих выводов.Говоря, например, о контроле за хозяйственной деятельностью администрации, он заявил; что «контроль осуществляется возможно недостаточно, но мне кажется достаточно».0 работе контрольных комис-

ОБЪЕКТАХ
Растерялись на Краснокамской

Совсем недавно на окраине улицы Краснокамской было болото. Но вот пришли сюда люди, осушили его, стали рыть котлованы, делать дорогу. И пошли по этой дороге автомашины, груженные строительными материалами.Вскоре стало известно, что на Краснокамской будет строиться школьный городок — школа, два общежития-интерната, столова я, хозяйственный корпус.Сейчас болотистую местность не узнать. Здесь уже выросло красивое трехэтажное здание, облицованное силикатным кирпичом, а рядом все отчетливей и отчетливей вырисовываются контуры других — общежития-интерната и столовой.Слов нет, коллектив 16 управления треста «Жилстрой», который осуществляет строительство, сделал здесь немало. Но вместе с тем он должен сделать значительно больше. Ни в августе, ни в сентябре план строительно-монтажных работ не выполнен. И только лишь в октябре коллектив еле-еле дотянул до ста процентов.
СВЕРДЛОВСКИЙ строитель 
2 стр. 16 НОЯБРЯ 1960 г. 

предприятия треста «Стройдеталь- 70». Так, завод железобетонных изделий № 1 изготовил только часть балок для пристроя сцены, хотя сейчас все они уже должны быть на площадке. Задерживает поставку прогонов и Нижне- Исетский завод железобетонных изделий № 1. Плохо обстоит дело с обрезной доской, которую должен поставлять деревообделочный цех № 2.Строители ждут-не дождутся и трубчатых металлических лесов с ремонтно-механического завода.Беспокоит отсутствие технической документации. До сих пор нет всех чертежей на строительные работы, не получен проект отделки и слаботочных устройств. Руководители управления «Сверд- ловскгорстрой» должны помочь нам. Ведь сроки строителям установлены сжатые; здание театра «Совкино» . без наружной отделки мы должны сдать в марте, а весь комплекс работ по театру музыкальной комедии—в конце июня.
н. осиповГ 

прораб девятого 
управления.

Партийная жизньсии при партбюро докладчик поче- ЛдШеВ1 Городнер и другие под- му-то умолчал, а только перечи- вепГЛи резкой критике работу се- слил фамилии их членов. Умол- КретарЯ партийной организации, чал он и о том, почему партий- £ыло отмечено, что партийное
Как отчитывался т. Сотниковная организация оставила безнаказанными поступки бывшего начальника управления Гельчинско- го, который делал различного рода приписки к плану. Не заострил внимания он и на больших убытках, которые имеет управление. А в конце доклада тов. Сотников сделал неожиданный вывод: «Если бы со стороны кто-нибудь проанализировал нашу работу, то 'верно сказал бы; не могут работать ни администрация, ни партийная, щи профсоюзная организации. Нет, товарищи, я от этой мысли довольно далек».Выступившие в прениях коммунисты тт. .Грызлов, Колесов,

Мы побывали на строительной площадке 10 октября. Здесь было очень неспокойно.Каменщики из бригады коммунистического труда В. И. Раско- валова поднимали на леса вручную раствор, кирпич, а наверху красовался кран «Пионер».— Этот кран у нас только для модели, — словоохотливо объяснил рядом стоявший рабочий.Оказывается, кран простаивает из-за того, что не установлен рубильник.Когда мы завели с каменщиками разговор о сроках окончания работ, они ответили:— А мы их не знаем, нам об этом не говорят...Около строящегося здания столовой стояла автомашина, груженная оконными блоками, а шофер нервничал, возмущался:— Вот уже полчаса стою. Никак не могут решить, куда разгрузить...Шофер, конечно,, подразумевал прораба А. И. Воробьева и начальника участка А. С. Посохина, которые сидели в это время в конторке и «прорабатывали» прогульщиков.Выясняется, что после октябрь- скоге праздника, 9 ноября на ра

ЛЕНИНГРАД. В Октябрь
ском районе открылся орга
низованный райкомом КПСС 
кабинет новой техники. Здесь 
пропагандируются новейшие 
достижения науки и техники, 
распространяется передовой 
опыт новаторов производст
ва. В нескольких залах пред
ставлены экспонаты по ма
шиностроению, судострое
нию, приборостроению, стро
ительству, транспорту и свя
зи, а также разработке по
лезных ископаемых.

На снимке: у макета мно
гоэтажного жилого дома из
крупных блоков-коробок.

бюро во главе с тов. Сотниковым глубоко не вникало в вопросы хозяйственной деятельности управления, неудовлетворительно занималось массово-политической работой среди коллектива и пустило на самотек организацию политического образования коммунистов.Нерегулярно проводятся в управлении и партийные собрания.Но к удивлению коммунистов, тов. Сотников до конца остался верен себе и, пользуясь заключительным словом, выступил в грубой форме против всех деловых замечаний, решив «разнести» выступивших.Коммунисты избрали новый состав партбюро. Секретарем его избран Н. И. Равкин.

боту не явилось 26 человек.Мы зашли в конторку в тот самый момент, когда начальник участка разговаривал с молодым штукатуром Валентиной Скороходовой.— Почему же ты прогуляла? — спрашивал он строго девушку.Та, нисколько не смущаясь, бойко ответила:— В гости ездила...— А ты? — обращается тов. Посохин к штукатуру Валентине Мерзляковой.— Голова болела...>— Так надо бы справку взять у врача...' — А я думала, что больница не работает, и не пошла...Нет смысла продолжать разговор о том, как прогульщики всячески выкручивались. II так ясно, что трудовая дисциплина на стройке хромает на обе ноги. Явный признак отсутствия воспитательной работы. К нашему удивлению, среди прогульщиков мы увидели фамилии работниц из бригады штукатуров тов. Германа. А ведь эта бригада борется за звание коммунистической!Да, явно лучше должны и мо- гут работать строители.
А. ХАЛИНА.

В СТРОИ 
ДЕЙСТВУЮЩИХИРКУТСК. Вступиластрой первая очередь крупнейшего в стране Зиминско- го гидролизного завода. На днях из опилок и стружек будет получен первый спирт. Кроме спирта, предусмотрен выпуск ценного сырья для химической промышленности, из которого изготовляются искусственные смолы, пластмассы, краски, лаки, а также кормовых дрожжей для сельского хозяйства.

ДОМА- 
ПУТЕШЕСТВЕННИКИПо решению Мосгориспол- кома сейчас начались проект-но-изыскательские работы подготовке к передвижке жилых корпусов.В первую очередь1961 —1963 годах будут

по26в пе-редвину ты одиннадцать 5 — 8-этажных московских зда-Не из тучи гром
Почтальон приносит письмо.
— Из треста,— говорят в 

управлении.— Наверное, опять 
выговор.

Конверт распечатывают и, 
если внутри оказывается «стро
гий выговор», его кладут в ле
вый ящик стола, просто «выго
вор» — в большой средний, а 
безобидные «на вид», даже не 
прочитав, засовывают в кучу 
в правом ящике. Такие бездели
цы здесь вообще не в счет.

У начальников и главных 
инженеров управлений 33 трес
та скопились объемистые кол
лекции выговоров и строгих 
выговоров, которые им акку
ратно, ко всем круглым датам 
рассылает управляющий трес
том тов. Смирнов.

Иногда это выглядит чем-то 
вроде поздравления к праздни
ку. Начальник управления 
№ 2 тов. Паламарчук и глав
ный инженер управления № 4 
тов. Кинберг получили по сви 
репой бумаге в день Советской 
Армии. Чтобы не изнуряться в 
поисках сложных формулиро
вок, тов. Смирнов наказал 
обоих за несколько расплыв
чатое «отсутствие требователь
ности к подчиненным».

Увы, ни одной женщины 
среди командиров управлений 
тов. Смирнов не нашел и празд
ник 8 Марта прошел более или 
менее спокойно. Но управляю
щий смутно чувствовал, что че
го-то не хватает и, спустя еще 
три дня, отправил повторную 
грозовую депешу тов. Кинбергу.

— Опять поздравление! — 
догадались в управлении № 2, 
когда веселым предмайским 
днем сюда прибыл очередной 
документ из треста «на вид» 
было адресовано тов; Пала- 

марчуку. А другой почтальон 
уже нес такое яге «поздравле
ние» в «Отделстрой», началь
нику этого управления тов. 
Гаеву.

Прошло чуть больше недели, 
и того же Гаева поздравляли 
с днем Победы. Уже не «на 
вид», а «выговор». А заодно и 
его главному инженеру тов. 
Лившицу.

В этом году тов. Гаев по
лучил пять выговоров. Тов. 
Алексеев — восемь. Но все 
рекорды побил тов. Паламар 
чук, которому грозный управ 
ляющий объявил за девять ме
сяцев ровно девять выговоров. 

ний на улицах Кирова, Мархлевского, Пятницкой, Большой Грузинской. Эти здания нецелесообразно сносить, а выгоднее повернуть, передвинуть, согласно планам архитекторов.
«АРЕВИК» — АРМЯНСКИЙ 

АРТЕКНедалеко от Еревана среди высоких гор находится чудо природы — голубое озеро Севан. Юные ленинцы Армении решили построить на его берегу пионерский город и назвать его(«Солнышко»), Подготовка ным работам уже началась.
«Аревик»строитель- «Аревике» школах рес-к в Впублики созданы строительные бригады. Заготовляются необходимые материалы. Летом будущего года начнется строительство.

Л. МОВСИСЯН.

В
крупнейший

СТРАНЕ КИНОТЕАТРКоллектив «Главмосстроя» начал подготовку к сооружению крупнейшего в стране кинотеатра на четыре тысячи мест.В нем будут показывать наряду с обычными и широкоэкранными фильмами также панорамные и широкоформатные. Небольшая эстрада позволит использовать зал для митингов и собраний.Кинотеатр явится ральным зданием на тябрьской площади. цент- Ок- Здесьбудут просторное фойе, кассовый вестибюль.

Месяц — выговор. Тщательно, 
как аванс. К концу года их 
будет двенадцать. А потом еще, 
конечно, по результатам года...

В общей сложности за девять 
месяцев тов. Смирнов объявил 
своим ближайшим помощникам 
шестьдесят шесть выговоров, 
строгих выговоров и преслову
тых «на вид».

Выговора растут, как гри
бы. На них давно не обращают 
внимания те, кому их объявля
ют, да и сам тов. Смирнов окон
чательно запутался в своих 
сложных административных ма
нипуляциях. И в самом деле, 
поди разберись, чем «на вид» 
отличается, например, от вы
говора. Главному инженеру уп
равления № 2 тов. Вербицкому 
он объявил выговор за пере
расход фонда зарплаты, давно 
ставший в тресте обычным де
лом, а главному инженеру уп
равления № 3 тов. Кисельго- 
фу за «преступно-халатное» (вы 
подумайте!) отношение легонь
ко поставили «на вид». Почему 
же «на вид» если «преступное»? 
Или тов. Смирнов- объявляет 
выговор только по четным дням, 
а по нечетным слегка добреет, 
поступает помягче. Иначе не 
объяснишь.

Шестьдесят шесть грозных 
депеш. За «срыв»... «халат
ность»... «невыполнение»... 
«бесхозяйственность»... за 
«простой и перепростой». Уп
равляющий уже и сам не по
мнит, кому и за что объявлял 
вывогора и строгие выговора. 
Он даже причмокнул, узнав, 
что за девять месяцев их на
бралось под, семьдесят.

— А я, знаете, и не думал, 
что столько...

Не думал тов. Смирнов и о 
том, что все его грозные депе
ши так ни на что и не повлияли и 
что «срыв, халатность, невы
полнение, бесхозяйственность» 
по-прежнему процветают в ру
ководимом им тресте.

Но, видно, так проще. И раз
бираться особенно не нужно, и 
меры, как говорится, приняты. 
Дела плохи? Что ж, виноваты 
управления. А управляющему 
попробуй слово сказать — он 
на все «прореагировал». У не
го целая папка доказательств 
имеется

Б. БОЛОТОВ, 
старший бухгалтер-ревизор 

«Свердловскгорстроя».



ПАНЕЛИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ДОЛГОВЕЧНЫМИ
В текущем году основным 

‘стеновым материалом в жилищ
ном строительстве «Свердловск- 
горстроя» являются панели из 
ячеистых бетонов. Широкое 
применение пенобетон получил 
и в плитах покрытия производ
ственных зданий.

Для обеспечения нормальной,
длительной 
изделия в 
необходимо 
требований

Эти 
строго

В числе 
лективов 
почетное

передовых кол- 
«Уралмашстроя» 
место занимает

бригада каменщиков, кото
рой руководит А. В. Мельни
ков. Она всегда перевыпол
няет задания и, что особен
но важно, дает высокое ка
чество работ. Недавно брига
да закончила кладку быто
вых помещений для цеха 
валков и сейчас перешла на 
строительство цеха сварных 
машиностроительных кон
струкций. Здесь каменщи
кам поручено вести кладку 
административно - бытового 
корпуса.

На снимке: бригадир 
комплексной бригады ка
менщиков Апполоний Ва
сильевич Мельников.

службы материала, 
любом сооружении 

соблюдение всех 
действующих стан-

городов к необходимости заме
ны пенобетонных плит в произ
водственных зданиях, постро
енных всего несколько лет на
зад. В некоторых пенобетонных 
изделиях стержни диаметром 
5 — 6,5 мм проржавели насквозь. 
Влажность пенобетона достига
ла 30 процентов (вместо 10— 
15 по стандарту), что способ
ствовало интенсивному разви
тию коррозии арматуры.

прошлом году, показали, что 
пенобетон выдерживает требуе
мое количество циклов замора
живания. Руководители завода

стройку панели имеют большое 
количество трещин, невыдер
жанные размеры, неправильно

должны
при изготовлении
вании пенобетона — материала 
нового, не имеющего длитель
ного срока эксплуатации.

К сожалению, на заводе яче
истых бетонов треста «Строй
деталь-70» часто грубо нару
шают установленную техноло
гию.

Известно, что арматура в 
нобетоне коррозируется и
необходимо 
ржавления.

предохранять

пе- 
ее 
от

Предохранение
должно производиться путем 
добавления , в пенобетон нитри
та натрия, обмазки арматуры 
цементно-казеиновым раствором 
и т. п. Необходимо также пре
дохранять ! пенобетонные изде
лия от увлажнения и защищать 
их пароизоляционным слоем.

Несоблюдение этих требова
ний, как показало обследова
ние, произведенное Госстроем 
СССР, уже привело ряде

успокоились и в этом году 
рестали посылать образцы 
испытание.

Но такое самоуспокоение

пе
на

со-
вершенно не обоснованно. Ведь 
в текущем году изменена тех
нология и нет основания утвер
ждать, что морозостойкость пе-

установленные закладные
ти, неравную 
иные дефекты.

поверхность
пас- 

и
Некондицион-

требования особенно
соблюдаться 
и использо-

дартов правил производства и 
эксплуатации.

«рупнопдисльиому
Руководителям 

тых бетонов это
завода ячеис- 
прекрасно из-

нобетона осталась прежней.
Изменив технологию с целью

двух заводов
Коллектив управления № 12 

ведет большое промышленное 
строительство на площадках заво
да резиновых технических изде
лий, мясокомбината и т. д.

Как и в предыдущие годы, за
вод резиновых технических изде
лий остается нашим основным за
казчиком. Работы на его объек
тах составляют примерно полови
ну всего плана строительно-мон
тажных работ. Это сооружаемые 
сейчас шестой и четырнадцатый 
корпуса, склад легковоспламеняю
щихся жидкостей, склад оборудо-

даментов в оставшейся части не-
обходимо перенести проходящую 
там линию электропередачи. Ка
беля у завода нет и дело стоит.

Не лучше обстоит дело и с 
объектами, строительство которых 
уже ведется.

На 14 корпусе мы монтируем 
наружные стены, в то время как 
во внутренней части помещения 
никаких работ не проводится. 
Создается совершенно недопусти
мый разрыв. Дело в том, что уже 
на, протяжении пяти месяцев мы 
не может получить неоднократно

вестно, но, несмотря на неод
нократные требования цент
ральной лаборатории, арматура 
даже несущих торцовых пане
лей стала защищаться от кор
розии только с сентября этого 
года. Причем предохранение ве
дется кустарно, что не дает 
уверенности в его эффективно
сти.

Защита же арматуры от 
коррозии на нашем заводе дол
жна соблюдаться особенно стро
го, так как изделия имеют тре
щины, а последние создают бла
гоприятные условия для ржав
ления арматуры и понижают 
а т м о сф еро ст ой к о ст ь п е® об е -
тона.

Имеются у нас и случаи при
менения изделий из пенобетона 
там, где по техническим усло
виям применение их запрещено. 
Так, армированные пенобетон
ные плиты «КАП» уложены в 
одном из цехов завода крупно
панельного домостроения.

Можно только удивляться, 
как проектная организация мог
ла допустить применение таких 
изделий в. цехе, где совершен
но непо’дходящие температур
ные и влажностные условия 
для пенобетона.

В условиях сурового ураль
ского климата важное значение 
имеет морозостойкость материа
ла. Испытания, проведенные в

уменьшения трещиноватости
изделий, завод самовольно сни
зил марку пенобетона. Из ре
зультатов испытания контроль-
ных кубов видно,.
мер, в сентябре из 52

что, напри-
партий

пенобетона 23 партии не имели 
прочности 40 кг/см2, а проч
ность некоторых (партий сни
жена до 27—32 кг/см2. И это 
в то время, когда в некоторых 
домах уже пришлось усилять 
торцовые несущие панели!

В октябре в центральной ла
боратории проводились испыта
ния несущей способности пено
бетонных плит Н-2. Испытыва
лись не образцы, а производ
ственные плиты натуральной 
величины. На это впервые про
водимое в Свердловске испыта-

ные, вернее бракованные изде
лия требуют от строителей до
полнительных работ.

Но, помимо этого «исправи
мого брака», на заводе имеется 
и, так сказать, «100-процент
ный брак», который нигде ис
пользовать нельзя. Такого бра
ка на задворках предприятия 
скопилось уже несколько тысяч 
кубометров.

Одной из основных причин 
большого процента брака яв
ляется неправильная техноло
гия.

Каждому технологу извест
но, что при автоклавной обра
ботке цемент не является эф
фективным материалом. При 
применении извести с гидравли
ческой добавкой (кварц, гран- 
шлак, трепела и т. п.) можно 
получать ту же прочность изде
лий, что и на портландцементе.

Наш же завод, единственный 
в области, работает только на
высокосортном 
менте.

Первоуральский 
ячеистых бетонов 
любой цемент, в 
шлакопортланд с

портландце-

же завод 
использует 

том числе 
добавкой

извести, и выпускает более ка
чественные изделия.

А тагилстроевский ячеистый 
бетон изготовляется вообще без

вания и помещение ин
ститута «Резиноироект», 
а также реконструируе-
мый корпус «Д». 

Работа по его

ние не пришли ни 
завода, ни работники 
ского отдела треста, 
интересно не только

работники 
техниче- 
А ведь 

получить

цемента, 
качестве 
пелку и

Давно 
известь.

Здесь применяют в 
вяжущего известь-ки- 

граншлак.
пора и нам перейти на 
Кроме улучшения ка-

готовое помещение, где 
смонтирована значительная 
оборудования, фактически 
консервировано.

Совершенно недопустимое 
ложение складывается на

уже 
часть

за

по- 
пло-

от лаборатории данные, при ка
кой 'Нагрузке плита развали
лась, но и наблюдать лично, 
как происходит разрушение, где 
появились первые трещины, и 
т. п.

Из приведенных примеров 
видно, что качество изделий 
мало интересует руководителей 
завода и треста «Стройдеталь- 
70».

В нашей газете уже отмеча
лось, что отгружаемые на

чества пенобетона, будет значи
тельно сэкономлен цемент и 
устранена такая нелепость, 
когда мы ячеистый бетон марки 
«40» изготовляем на портланд
цементе марки «500», а сбор
ный железобетон марки '«400», 
вследствие недостатка цемента 
этой марки, вынуждены изготов
лять на шлакопортландцементе 
более низких марок.

Вопрос о реконструкции за
вода с целью использования из
вести был поднят в первый же

за еще в октябре был намечен и 
составлен специальный план ме
роприятий «по обеспечению вы
полнения плана строительно-мон
тажных работ по мясокомбинату 
на четвертый квартал».

г год его эксплуатации, 
[ решен до сих пор.

Панели из ячеистых

но не

бето-

сидят без материалов Однако пока и здесь 
перелома не видно. Хо
тя управлению специ
ально для объектов мя-

реконструкции
уже подходит к концу. Разваливав
шуюся стену из шлакоблоков за
менили кирпичной, под подкрано
вые балки и фермы установили 
металлические колонны, ребри
стые плиты перекрытий замени-
ли плитами ПКЖ, 
древесно-волокнистой

утепленными

Быстро и качественно
плитои.
провели

выделявшиеся нам по лимитам 21 
тонны арматуры, необходимые для 
устройства срединных колонн в 
цехе. Без них нельзя монтиро
вать перекрытия. Отсутствие ар
матуры не дает нам возможности 
закрыть коробку здания.

Склад легковоспламеняющихся

щадке шестого корпуса. Кладка сокомбината по распоряжению тов.
кирпичных стен ведется здесь 
крайне медленно из-за отсутствия 
раствора, который мы никак не 
можем получить с Нижне-Исег 
ского завода железобетонных из
делий в необходимом количестве.

здесь необходимые работы мон
тажники тов. Орлова и плотни
ки тов. Москаленко. Цех закрыт, 
застеклен, оштукатурен и уже 
месяц работает.

Зато на других объектах заво
да складывается все более тяже
лое положение.

Корпус Е-2, одно из крупней
ших сооружений завода, пока не 
строится, так как недавно вы
данная техническая документа
ция предусматривает устройство 
части фундаментов только в лет
нее время. А для устройства фун-

жидкостей — пусковой 
третьего квартала. Сдать 
собирались досрочно, еще 
Однако и теперь, когда

объект 
его мы 
в июле, 
прошли

Вместо запрошенных 
семи кубометров раствора 
щики получают в день

шести- 
камен- 

два-три

сроки, предусмотренные не толь
ко нашими обязательствами, но и 
государственным планом, до сда
чи по-прежнему далеко. Причина 
все та же: отсутствие самых не
обходимых материалов. Строи
тельные работы в цехе почти за
кончены, а «Свердловскгорстрой» 
все еще не выдает труб сантехни
кам и электрикам. Отсутствует 
также нестандартное оборудова-

кубометра. Плиты, полученные с 
железобетонного завода К» 1, 
остаются мертвым капиталом, по
тому что Нижне-Исетский завод 
все еще не может изготовить не
обходимые для монтажа колонны и
ригеля.
квартала

В течение четвертого
для шестого

греет «Стройдеталь-70»
корпуса 
должен

ние, которое должен -поставить
заказчик. В результате почти

ВЗАИМНАЯ ПРОВЕРКА
В соответствии с приказом управления строительства 

совнархоза в трест № 89 выезжала бригада работников трес
та «Уралалюминстрой» для проверки состояния техники 
безопасности. В течение недели члены бригады знакомились 
с условиями труда строителей, сделали ряд замечаний. Боль

ше всех недостатков нашли в стройуправлении № 8 (на
чальник тов. Будекин).

В свою очередь на стройки «Уралалюминстроя» выехала 
на днях группа работников 89 треста. В числе их главный 
механик управления № 6 В. М. Бурьков и инженер по тех
нике безопасности А. И. Калинин, инженеры А. К. Русинов, 
Н. В. Дружинина и К. И. Мясников. Н. ГУСЕВ.

изготовить 3'00 кубометров сбор
ного железобетона, причем посту
пление их намечалось последова
тельно по 100 кубометров в ме
сяц. Однако ни одного кубомет
ра не получено до сих пор.

Шестой месяц решается вопрос 
о втором башенном кране.

В результате всех этих об
стоятельств план десяти месяцев 
по заводу резиновых техниче
ских изделий выполнен всего на 
92 процента. II если не
медленно не будут приняты са
мые серьезные меры для обеспе
чения площадки всем необходи
мым, годовой план также, будет 
сорван.

Казалось, сооружению объектов 
мясокомбината в четвертом квар
тале будет уделяться больше 
внимания. «Свердловскгорстроем» 
и управлением пищевой промыш
ленности Свердловского совнархоз

Лермана дополнительно выделено 
50 тонн арматуры, практически 
из них еще не получено ни грам
ма. На ноябрь, как и прежде, уп
равлению выделен месячный ли
мит на 250 кубометров бетона, 
хотя, очевидно, что для выполне
ния намеченных мероприятий 
только на площадке мясокомбина
та ежемесячно необходимо не ме
нее 300 кубометров бетона. Не
известно, когда будет получена 
минеральная плита для холодиль
ных камер и т. д.

Здесь также никак не решается 
вопрос о башенном кране, хотя 
речь идет не о выделении нового 
крана, а об использовании крана, 
уже год стоящего без дела на 
площадке цеха дредубойного со
держания скота. Нужно лишь про
длить подкрановые пути до мясо- 
жирового корпуса, где кран 
мог бы использоваться. Однако 
уже три месяца управление ме
ханизации № 2 никак не собе
рется взяться за это дело.

Необходимо, чтобы «Сверд- 
ловскгорстрой» немедленно ре
шил вопрос об обеспечении пло
щадок завода резиновых техниче
ских изделий и мясокомбината 
необходимым количеством арма
туры, железобетона, бетона и ра
створа, чтобы был, наконец, на
веден порядок в крановом хо
зяйстве.

Без этого годовой план работы 
на обеих площадках не может

нов — прогрессивный стеновой 
материал. Они снижают стои
мость здания и ускоряют его 
строительство.

Я считаю, что коллектив за
вода, имеющий большое коли
чество инженеров и техников- 
силикатчиков, в ближайшее 
время устранит отмеченные в 
статье недостатки и завод бу
дет выпускать только качест
венные, отличающиеся долго
вечностью изделия.

В. НАГИН, 
начальник центральной 

строительной лаборатории.

оыть выполнен. Б. ГАЕР,

Хорошо работает в первом 
цехе деревообрабатывающего 
завода треста «Стройдеталь-70» 
станочник Иван Павлович Ко 
посов. Он всегда перевыпол
няет норму.

главныи инженер 
управления Nt 12. 1

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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СТЕОИТЕЛЕЙ
Такой характер

Если хотите знать, то в Бхи- 
лаи, как и всюду на стройках, 
самое время для разговоров — 
обеденный перерыв. Группки 
рабочих-индусов располагаются 
в тени строений или в прими
тивном шинке, где под навесом, 
укрывшись от солнца, можно 
выпить чашку кофе с лепеш
кой и поговорить о житье- 
бытье.

Рабочие-индусы немногослов
ны. Они всегда обременены не
посильной ношей забот о зав
трашнем дне семьи. Ведь нуж
да не выходит за двери их вет
хих хижин и постоянно ютится 
вместе с людьми.

На русских специалистов вна
чале смотрели с недоверием. 
Даже те, кто, считалось, знал 
Россию, очень смутно представ
лял, как она изменилась после 
Октября.

С таким же любопытством и 
недоверием индусы смотрели на 
нас, монтажников кранов: моск
вичей Василия Ивановича Гав- 
рищюка и Николая Коростеле
ва, украинца Сашу Гавриша и 
меня, свердловчанина.

Нет, мы не только монтирова
ли краны. Мы учили работе на 
них простых индусов.

Чавган и Синг были первы
ми учениками. Они первыми на 
Бхилаи стали управлять мощ
ными советскими кранами, пер
выми с удивлением увидели, по-

3. Г. Кущев
(Продолжение. Начало в 

№№ 88, 89).

— Хорошо!
Новый день. Снова в обеден-

Ловко забираются индусы на 
высоченные пальмы за пло
дами.

чувствовали, как искренне, без
утайки, русские передавали им
свое мастерство. 

И вот, что ни день, то все
больше и больше разговоров об 
этих русских.

В обеденный перерыв под на
вес шинка стали приходить да
же те, кто приносил еду из до
му. Приходить не за тем, чтобы 
выпить чашку чая. Индусы хо
тели больше знать о русских. 
А Чавган и Синг» могли кое-что

ный перерыв разговоры о рус
ских. О, как они работают! Рус
ские мастера работали ночью. 
Они закончили монтаж крана.

Опять новости. Русские кра-

рассказать. Они знали 
советских людях, но 
больше, чем другие.

Стынет чай, стынет 
Двое рабочих-индусов,

мало о 
все же

кофе... 
вполго-

ПРОВАЛ 
ТРЕТЬЕГО 
ПОХОДА 

АНТАНТЫ

Коллективу ненужны
бездельники

лоса, как что-то сказочное, чему 
сами верят с трудом, рассказы
вают о бесплатном обучении в 
советской России, о бесплатной 
врачебной помощи.

— Неужели совсем даром? 
Может быть, в рассрочку?

— Да, совсем даром. Расска
зывали, что сами учились, сами 
лечились.

Выписывайте
«Промышленно - экономи

ческий бюллетень»
— ежемесячное издание 

Центрального бюро техни
ческой информации Сверд
ловского совнархоза.

ПОДПИСКА НА 1961 
ГОД ПРИНИМАЕТСЯ С 
ЛЮБОГО ОЧЕРЕДНОГО 
НОМЕРА

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА (с 
пересылкой):

на год — 45 руб. 60 коп.
Подписка принимается в 

ЦБТИ совнархоза по адре
су: г. Свердловск, ул. Пер
вомайская, № 24-в. 'Сумму 
подписки можно перечислить 
на расчетный счет №58401 
в Кировском отделении Гос
банка г. Свердловска. От
дельные номера «Промыш
ленно-экономического бюл
летеня» могут быть высла
ны по заявке наложенным 
платежом.

новщики взялись за монтаж 
рудных и коксовых бункеров. 
Оказывается, они и сварщики, и 
газорезчики. Объясняют, что 
решили помочь, что эти работы 
отстают.

— Представитель контракта- 
тора попросил русских кранов
щиков руководить монтажом 
коксовой галереи... Они согла
сились.

— Вчера русские работали 
всю ночь и досрочно закончили 
монтаж. Сегодня они снова на 
стройке. Железные люди...

Чавган был старшим. Това
рищи называли его отец, Чав- 
ган-бабу. Его больше, чем дру
гих, удивляло то, что русские 
специалисты не только обла
дают исключительной энер
гией, знаниями, но и стремятся 
скорее и лучше построить завод 
для его родины. Вчера были

Как-то утром мы пришли на 
завод и нас очень заинтересова
ла такая сцена: было уже боль
ше девяти часов и директор за
вода тов. Беляев долго что-то 
растолковывал главному механи
ку тов. Пчельникову. ’Наконец 
директор дал Пчельникову указа
ние и ушел. Минуло еще 35 ми
нут. Возле нас снова появился 
Пчельников со своим заместите
лем тов. Неуминым, которому, он 
долго давал указания. Еще через 
24 минуты Неумин привел на 
это место слесаря Мозгалина, и 
опять началось все сначала. 
Стрелка часов уже приближалась 
к 11, когда возле нас появился 
Мозгалин со своим помощником 
Волковым. И снова начались объ
яснения по поводу того, как пе
ределать 1 опалубочную форму. 
Так в разговорах время прошло 
до обеда. По поскольку работа бы
ла срочная, то слесарям пришлось 
трудиться до восьми часов вечера 
(это при семичасовом-то рабочем 
дне). В результате с пользой бы-

главного механика содержат 
внештатную крановщицу, которая 
в основном занимается перепи
сыванием различных бумаг. Что 
же касается Неумина, то ему ос
тается лишь роль связного меж
ду механиками и рабочими.

Впрочем, придумывание ни
кому ненужных должностей у 
нас не ’в диковинку. Год назад 
точно такая же история была с 
тов. Деминым, котда его освобо
дили от должности председателя 
постройкома треста «Южгор- 
строй». Для него тогда тоже бы
ла придумана должность «мастер 
склада». Но, очевидно, такая
фантастическая должность 
могла просуществовать долго, 
Демина перевели электриком 
каменный карьер. А теперь 
чему-то он уже превратился

не 
и 
в

по- 
в

англичане. Их фирма тоже
строит металлургический завод 
для Индии. Приехали. Молча 
прошлись по стройке и уехали 
с нахмуренными лицами. Гово
рят, дела у англичан идут куда 
хуже, чем у русских. «Поче
му?» — думал Чавган-бабу.

— Скажи, Саша, в чем де
ло?.. И Чавган поведал Але
ксандру Гавришу свои сомне
ния.

— Очень просто, — ответил 
с улыбкой Гавриш, — характер

ло израсходовано всего пять 
сов, а остальное время ушло 
передачу указания от одного 
чальника другому.

Почему мы рассказываем 
этом случае? Да потому, что

ча- 
на 

на

■об 
это

у нас такой, советский 
тер.

А на следующий день

харак-

инду-
сы снова слушали рассказ Чав- 
гана о людях, у которых «такой 
характер». Но на вопрос — по
чему — он не мог ответить. Он 
все же очень мало знал об этой 
загадочной стране, о ее людях.

(Продолжение следует).

очень типично для организации 
труда на Нижне-Исетском заво
де железобетонных изделий. Для 
чего, спрашивается, придумали у 
нас должность мастера механи
заторов? Мы долго (размышляли 
над этим и пришли к выводу, что 
должность такую придумал глав
ный механик тов. Пчельников 
для своего приятеля Неумина. 
«Дружба» их от этого стала на
верное крепче, но на 'заводе лишь 
прибавился еще один бездельник. 
Ведь Неумину фактически нече
го делать, потому что на заводе 
есть два механика, которые и без 
него не особенно-то перегружены

заместителя начальника карьера 
и, конечно, его больше можно ви
деть .в заводоуправлении, чем 
там, где 'бы ему следовало быть.

Но кто обратит внимание руко
водителей на эти безобразия, если 
сам секретарь парторганизации 
завода тов. Степанов вот уже де
сятый месяц не появляется на 
своем рабочем месте (тов. Степа
нов — не освобожденный секре
тарь, он слесарь)? Как-то по ре
шению партбюро завода тов. 
Степанов для выполнения пар
тийного поручения был осво!бож- 
ден от основной работы на две 
недели, но с тех пор прошло 
больше девяти месяцев, а он все
так и не осмелится выйти на

работой. Кроме того, отделе

г

работу. Совершенно непонятно, 
из каких соображений слесарю 
Степанову (поручили заниматься 
строительством дома. Очевидно, 
директор завода решил сделать 
себе еще одного заместителя. 
Может быть, директору это и 
удобно, но коллектив завода не 
видит никакого проку в новой 
деятельности Степанова. Все лето 
он «занимался» строительством 
дома, но дом до сих пор не стро
ится.

Нам хотелось бы знать, до ка
ких пор на заводе будут потвор
ствовать бездельникам, любите
лям «непыльных, но денежных 
должностей?

в. ПОПОВ.

Разгром войск барона
Врангеля и освобождение

(К 40-летию со дня 
разгрома Врангеля)

•Крыма в ноябре 
являются одной 
тельных страниц 
борьбы советского

1920 года 
из замена- 

в истории 
народа за

свободу и независимость со- 
циалистич&жой Родины.

Белогвардейская армия

партии тысячи коммунистов 
и комсомольцев пополнили 
ряды советских войск.

21 сентября 1920 года 
был образован Южный фронт 
под командованием выдаю
щегося полководца граждан-

рическая ’Операция Красной 
Армии против врангелевских 
войск. Части Южного фронта 
героически форсировали Си
ваш и прорвали глубоко эше-
локированные укрепления

*

Врангеля была сколочена из 
остатков деникинских войск, 
•разгромленных в конце 1919 
года и укрывшихся в Кры
му. Империалисты Франции, 
Англии и США предприняли 
большие усилия для того, 
чтобы организовать крым
скую белогвардейщину и дви
нуть ее вместе с панской 
Польшей в новый, третий 
поход против страны Советов. 
Они снабдили ’врангелевские 
войска всеми видами лучшей 
в то время военной техники: 
пушками, броневиками, са
молетами, танками. Работами 
по строительству укреплений 
В Крыму ’РУКОВОДИЛИ {ИНОСТ- 

равные специалисты.
Коммунистическая партия, 

Советское правительство, лич
но В. И. Ленин приняли не
отложные меры для того, 
чтобы в кратчайший срок 
разбить последнего крупного 
ставленника Антанты. По 
призыву Коммунистической

скои воины М. В. Фрунзе.
В. И. Ленин поставил перед 
М. В. Фрунзе задачу покон
чить с Врангелем и «освобо- 

. дить Крым до наступления 
зимы.

'Выполняя указания В. И. 
Ленина, войска Южного фрон
та перешли в октябре 1920 
года в контрнаступление. В 
трудных условиях осенней 
стужи, не имея достаточного 
количества боеприпасов, про
довольствия, питьевой воды, 
бойцы Красной Армии про
явили безграничный героизм, 
мужество и непреклонную 
волю в разгроме врага.

28 октября —- 3 ноября в 
Северной Таврии советские 
•войска разбили основные си
лы Врангеля. Однако остатки 
врангелевской армии укры
лись в Крыму за прочными 
оборонительными сооружения-

противника на Перекопском и 
Чонгарском перешейках. 11 
ноября было сломлено отча
янное сопротивление против
ника на Юшуньских позици
ях, и красные войска устре
мились в глубь ’Крыма. 16 
ноября 1920 года от белогвар
дейцев и интервентов был ос-

СРЕДА, 16 НОЯБРЯ
19.00 — Для 

волк». 19.25 — 
вестия. 19.35 - 
экскурсия. 19.45 
тальный фильм 
доставляется

детей. «Петя и 
Последние из- 

— Воскресная 
• — Докумен- 

«Слово пре- 
студентам».

20.00 — Для любителей музы-
ки. 20.25 Экономический

ми, которые преграждали
•вход в Крым и считались не
приступными.

7 ноября началась исто-

Газета выходит по средам и 
________ субботам

вобожден 
полуостров.

Разгромив

весь Крымский

Врангеля, мо
лодая Красная Армия дала
возможность советскому на-
роду приступить ж мирному 
социалистическому строи
тельству.

лекторий. «Учись хозяйство
вать (беседа вторая). 20.45 — 
Художественный кинофильм 
«Домой». 22.00 — Юбилей 
поэта (к 50-летию со дня рож
дения Е. Ружанского). 22.30 — 
В последний час.

Оценивая 
Врангелем,

•победу над
В. И. Ленин пи-

сал: «.. .’Н'ео’оыкновен’ныи ге-
роиэм проявила Красная Ар
мия, одолев такие препятст-
ВИЯ и 
торые 
листы
тали
из •

такие укрепления, ко-
даже военные < 

и авторитеты 
неприступными.

специа-
[ счи-

Одна
самых ’блестящих стра-

ниц в истории Красной 
Армии — 'есть та полная, 
решительная и замечательно 
быстрая победа, которая одер
жана над Врангелем».
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ПЯТНИЦА, 18 НОЯБРЯ
19.00 — Последние известия.

19.10 — «Продолжаем разго
вор-диспут о тунеядстве.
20.00 — Концерт «Перед кон
курсом молодых исполнителей».
20.30 — Народный 
тет. Литература и 
ность. Выступление
В. Артищева. 21.00 
жественный фильм

универси- 
современ- 
писателя 
— Худо- 
« Мэнди».

22.30 — В последний час.
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